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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE: CONDUCTAS DE PARTIDOS MANCHAN PROCESO ELECTORAL 
Por Alma Gómez 
Los órganos electorales enfrentan una crisis de desconfianza mayor: cada vez es más recurrente que los partidos 
políticos desconozcan los resultados oficiales y se proclamen vencedores en cada proceso electoral, señaló el 
consejero electoral del INE, Marco Antonio Baños Martínez. Mencionó que de esta forma el trabajo de las 
autoridades electorales se ve manchado con acusaciones de políticos que señalan al instituto electoral como el 
responsable de presuntos fraudes o malos manejos al momento de contar los votos. (EUQ 3) 
 
PIDE EDIL TRANSPARENTAR PRESUPUESTO DE PARTIDOS 
Por Hilda Navarro 
El recurso destinado a los partidos políticos debe ser cada vez más transparente y tener algún beneficio para los 
ciudadanos y a la democracia, señaló el presidente municipal, Mauricio Kuri González, quien además dijo que el 
presupuesto para los partidos políticos debe calcularse de acuerdo al número de votantes. Lo anterior en razón de 
la iniciativa de ley para reducir el presupuesto a partidos políticos, misma que fue propuesta por los diputados 
locales por el partido Nueva Alianza (Panal) y el PAN, María Alemán Muñoz y Eric Salas González, respectivamente. 
(CQ 17) 
 
DIPUTADOS FEDERALES CONTRASTAN OPINIONES 
Por Guillermo Contreras 
Los diputados federales por Querétaro, Guadalupe Murguía Gutiérrez del PAN y Hugo cabrera Ruiz del PRI, fijaron 
sus posicionamientos con respecto al proceso constitucional (proceso electoral 2017) que nos e ha resuelto en el 
estado de Coahuila. Cabe recordar que el PAN ha presentado más de 100 impugnaciones, en tanto que el PRI hace 
un llamado a que se respete el resultado final, el cual afirman es “democrático”. (AM 8)   
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
RICARDO ANAYA EXIGE INVESTIGAR ESPIONAJE 
Por Redacción 
El presidente del PAN, el queretano Ricardo Anaya, pidió ayer que se retire del cargo y se ponga a disposición de la 
justicia a aquellos funcionarios involucrados en el supuesto espionaje efectuado por el gobierno a periodistas, 
activistas y a su propia agrupación. “En el PAN ya estamos explorando a qué instancias internacionales 
recurriremos para denunciar este asunto”, defendió Anaya en un comunicado. (EUQ 5) 
 
KURI TIENE ABIERTAS LAS PUERTAS DEL PAN 
Por Zulema López 
Las puertas del PAN siempre han estado abiertas para Mauricio Kuri, quien pese a no ser militante se encuentra 
comprometido con el Partido Acción Nacional, sostuvo Miguel Ángel Torres, secretario del comité estatal, quien 
dijo que hasta septiembre, se estima, habrá de abrirse el periodo de afiliación. “Mauricio es alguien que colabora 
por supuesto con el partido, es alguien que está comprometido con el partido… Sabemos que el presidente Kuri no 
es militante del PAN, en su momento él fue abanderado desde nuestro partido como candidato ciudadano”. (DQ 1 y 
4) 
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PRI 
 
PRI DE EL MARQUÉS RENUEVA SU DIRIGENCIA 
En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de El Marqués, Abraham Martínez Hernández y Elizabeth Bibiana 
Barrillas Rivera asumieron en unidad la dirigencia municipal. Ahora fungen como presidente y secretaria general, 
respectivamente, luego de haber sido la única fórmula en registrarse en su instituto político. Lo anterior, como 
parte de la renovación de Dirigencias Municipales que lleva a cabo el Partido Revolucionario Institucional en todo 
el estado. (DQ 8, EUQ 3) 
 
LA DE ABAJO / GANADORA 
Volvió a subir al pódium de un triatlón Sandra Albarrán de Calzada. La ex primera dama queretana corrió junto a 
su esposo, Pepe Calzada, la prueba de Chetumal y quedó en primer lugar. Ambos se preparan para correr el Iroman 
de Cozumel. ¡Felicidades! (DQ 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALERTA POR PIRATAS 
Por Patricia López Núñez 
Taxistas provenientes de Hidalgo y del Estado de México dan servicio irregular en los municipios de San Juan del 
Río, Cadereyta, Pedro Escobedo y Colón, además que taxis de Corregidora y El Marqués realizan un servicio 
colectivo en contra de las disposiciones de ley, de acuerdo con la información de la Comisión de Movilidad 
Sustentable de la legislatura local. Mientras avanza la revisión del marco legal en materia de movilidad, se detectó 
que es una realidad el pirataje de taxistas de esas entidades, que aprovechan la dispersión de las comunidades en 
los municipios queretanos y eso se vuelve “uno de los temas más fuertes” a resolver en términos de movilidad y 
seguridad. (DQ principal) 
 
N: MÁS POLICÍAS 
Por Manuel Paredón 
Ante la violencia generada en el país y las zonas limítrofes con el estado, el obispo Faustino Armendáriz urgió a 
que haya mayor presencia policial en todas partes para que el pueblo se sienta seguro, toda vez que nos 
encontramos en un contexto social difícil. (N principal) 
 
AM: RECONOCEN DISPARIDADES EN REGISTRO DE INICIATIVAS  
Por Adrián Quino 
Conocer cuántas iniciativas se han presentado en la actual Legislatura estatal depende de cómo se consulte. Al 30 
de abril, el Congreso informó sobre el registro de mil 260 iniciativas, de las cuales 750 fueron aprobadas y 510 
siguen en análisis (40 por ciento). En el sitio web, el listado de iniciativas por legislador consigna mil 79 iniciativas, 
181 menos. De acuerdo con información del propio órgano colegiado, ambos números hacen referencia a 318 
iniciativas, 190 presentadas por solo un diputado y 128 suscritas por más de uno, las cuales se multiplican por 
cada legislador, grupo parlamentario o comisión que se incluya. Las 128 iniciativas colectivas sumaron 889 al total. 
(AM principal) 
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CQ: PREOCUPA A IGLESIA ALZA DE LA POBREZA 
Por Hilda Navarro 
La pobreza va en incremento, lo que se ve en el síntoma de la indigencia, indicó el Obispo de Querétaro, Faustino 
Armendáriz Jiménez, al señalar que pronto abrirá el banco de alimentos que promueve la Iglesia. “Al menos en el 
comedor que nosotros tenemos está subiendo la presencia de quienes piden de comer, pero me parece que en el 
plano de las familias hay muchas comunidades muy pobres que si se necesitan promover políticas públicas que 
vengan a ayudar”, aseveró. (CQ principal) 
 
PA: EJECUTAN A TRES QUERETANOS EN APASEO EL ALTO 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Tres de cuatro queretanos que se detuvieron a cenar en una taquería de Apaseo el Alto, Guanajuato, fueron 
asesinados ayer por la noche; cuando un comando armado abrió fuego contra quienes se encontraban en el lugar. 
(PA principal) 
 
EUQ: “EN QUERÉTARO NO HAY PRESOS POLÍTICOS”  
Por Francisco Flores H. 
En Querétaro no hay presos políticos, lo que se tiene son personas que están sujetas a procesos judiciales por 
violar la ley y afectar los derechos de los terceros, y que acusan ser víctimas de represión para cobijarse en la 
bandera de la impunidad, pero la autoridad estatal no lo permitirá, sentenció Juan Martín Granados, Secretario de 
Gobierno (SEGOB). (EUQ principal) 
 
CQRO: “NO PUEDE HABER SISTEMAS MUNICIPALES ANTICORRUPCIÓN”: CONTRALOR DEL ESTADO 
No puede haber Sistemas Municipales Anticorrupción (SMA) ni Sistemas Municipales de Fiscalización, ya que la 
regla es clara y específica en esta materia, dijo el secretario de la Contraloría del estado de Querétaro, Alfonso 
Chávez Fierro, durante su participación en la Primera Reunión Plenaria del Sistema Nacional de Fiscalización. 
(CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMISIÓN INSTRUCTORA RESOLVERÁ EN UN MES 3 SOLICITUDES DE JUICIO POLÍTICO 
La Comisión Instructora de la Legislatura local podría dictar resolución, en menos de un mes, sobre tres 
expedientes en contra de servidores públicos de las actuales administraciones municipales, como parte de los 
procesos de juicio político que se solicitaron en su contra, informó su presidente, diputado local Mauricio Ortiz 
Proal. Entre esos tres casos se encuentra el que se presentó en contra del presidente municipal de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega, por parte de comerciantes del Centro Histórico. (DQ 13, EUQ 3) 
 
ALISTAN LEGISLADORES SU INFORME DE ACTIVIDADES 
Por Irán Hernández 
Carmen Zúñiga Hernández, presidenta de la Mesa Directiva de la Legislatura de Querétaro adelantó que los 
diputados preparan su informe de actividades 2017…. Será en julio. (CQ 3) 
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DEBEN COORDINARSE TODOS LOS NIVELES DE GOBIERNO: E. BURGOS  
Por Rossy Martínez 
La seguridad es un tema nacional, en el que parece que la labor debe de ser conjunta del más alto nivel, aseguró el 
Senador de la República, Enrique Burgos García; dijo que se deben involucrar autoridades federales, estatales y 
municipales para el combate de la inseguridad en el país, ya que es un tema que no se puede manejar de manera 
aislada, debido a la complejidad y magnitud de la delincuencia organizada. El funcionario de extracción priista, 
precisó que dentro del Senado así como en la Cámara de Diputados se encuentran trabajando en el diseño de una 
Ley de Seguridad Interior, la cual ha sido una exigencia determinante por parte de las Fuerzas Armadas, “me 
refiero al ejército y a la marina, quienes han estado participando en respaldo de las autoridades municipales, 
estatales y a toda la entidad federal, razón por la cual los Secretarios de las Fuerzas Armadas y la Marina han 
demandado que exista una participación jurídica legislativa que le dé marco a las acciones que ellos vienen 
desempeñando”. (PA 8) 
 
COMITÉ ANTICORRUPCIÓN TIENE VOTO DE CONFIANZA 
Por Redacción 
La diputada Daesy Hinojosa, presidenta de la Comisión Especial Legislativa para el Sistema Anticorrupción, 
extendió un voto de confianza al recién electo Comité de participación Ciudadana para realizar las atribuciones 
vinculadas al inicio de operaciones y funcionamiento del Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro. (AM 8)  
 
RECONOCEN DISPARIDADES EN REGISTRO DE INICIATIVAS 
Por Adrián Quino 
Conocer cuántas iniciativas se han presentado en la actual Legislatura estatal depende de cómo se consulte. Al 30 
de abril, el Congreso informó sobre el registro de mil 260 iniciativas, de las cuales 750 fueron aprobadas y 510 
siguen en análisis (40 por ciento). En el sitio web, el listado de iniciativas por legislador consigna mil 79 iniciativas, 
181 menos. (AM 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUE AQUÍ NO HAY CRIMEN ORGANIZADO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
En Querétaro no operan organizaciones del crimen organizado. Al menos así lo refiere el Vicefiscal de 
Investigación y Persecución del Delito, Humberto Pérez González quien apuntó que si así fuera, ya habrían caído en 
manos de la justicia. Lo señala a pesar de que ha sido desmantelada una red de corrupción y robo de combustible 
que involucraba policías de los tres niveles de gobierno en municipios como San Juan del Río, Pedro Escobedo, 
Colón y la capital queretana y que a la postre costó la vida de un mando policial de Pedro Escobedo y la ejecución 
de tres huachicoleros en Mansiones del Valle. Más aún cuando un reporte de la Administración para el Control de 
Drogas (DEA) coloca a Querétaro como un punto de operación del Cártel Jalisco Nueva Generación junto a 21 
estados más. No solo la agencia estadounidense ha puesto los ojos en Querétaro por la presunta actividad del 
crimen organizado en la entidad. Fuentes cercanas al gobierno Federal han revelado a PLAZA DE ARMAS que un 
grupo de la Unidad de Inteligencia Financiera (UFI), perteneciente a la Secretaría de Hacienda, recaba información 
sobre recursos de procedencia ilícita que los Esparragoza podrían haber invertido en parques industriales, centros 
comerciales, fraccionamientos, agencias de autos, joyerías, restaurantes, bodegas, locales y terrenos. (PA 7) 
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PRIORIDAD, MANTENER A RAYA A CRIMEN ORGANIZADO 
Por Francisco Flores H. 
Entrevistado por EL UNIVERSAL Querétaro, preguntaron al Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, 
sobre el próximo proceso electoral. RUMBO A 2018. Reportero: ¿Cómo espera que transcurra el próximo proceso 
electoral? JMGT: En Querétaro yo veo que hay mucha capacidad de diálogo, veo fuerzas políticas con experiencia, 
con integrantes que saben hacer política, que saben que el sustento de la política es el diálogo, veo jóvenes con 
muchas capacidades que se conjuntarán con actores de mucha experiencia. Entonces yo percibo que el próximo 
proceso electoral, en Querétaro, será de mucha altura y consenso dentro de las diferencias, y eso permitirá que la 
exposición de las ideas y propuestas queden con claridad para la ciudadanía para que pueda elegir las mejores 
opciones. (EUQ 4) 

MUNICIPIOS 
 
AVANZA OBRA DE LA CIUDAD DE LAS MUJERES 
Por Verónica Ruiz 
La secretaria de desarrollo social y humanos del municipio de Querétaro, Beatriz Marmolejo Rojas, informó que la 
construcción de la obra de Ciudad de las Mujeres se encuentra muy avanzada y se proyecta entregar a finales del 
mes de agosto. (DQ 10) 
 
ACUSAN TRABAJADORES A PINEDA 
Por Rossy Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO.- Tras las constantes manifestaciones del ex presidente municipal de San Juan del Río, Fabián 
Pineda Morales, en querer participar para los próximos comicios del 2018, este ha acudido a diversas entrevistas 
radiofónicas donde ha expresado su interés por alcanzar nuevamente la alcaldía sanjuanense, lugar a donde este 
viernes se dieron cita trabajadores del municipio adscritos al Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos 
al Municipio (SITAM) liderados por Mónica Rodríguez Olguín, quienes recordaron que durante la administración 
de Pineda Morales, los trabajadores vivieron una serie de irregularidades, privándolos en su mayoría de los 
servicios médicos. “Estamos aquí para recordarle que lo queremos “un chingo”, y que no se nos olvida él porque es 
un pinche ratero, porque gracias a él murieron compañeros por falta de atención médica”, expresó. (PA 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
QUERÉTARO, PUEBLA, CANCÚN Y GUANAJUATO, SANTUARIOS DE LOS NARCOTRAFICANTES  
El reacomodo de los cárteles y la violencia en la Capital y otras grandes ciudades está obligando a los capos a 
buscar nuevos lugares dónde moverse con tranquilidad. Analistas consultados por Infobae aseguran que ya 
manejan una baraja de opciones. Querétaro, Puebla, Cancún, Cuernavaca y el corredor León-Celaya empiezan a 
seducir a los capos narcos como nuevas ciudades “santuarios”. La captura de Dámaso López Núñez, ”El Licenciado” 
del Cártel de Sinaloa, en una zona residencial de la Ciudad de México, lanzó a los capos del narco un mensaje muy 
claro: la capital de país ya no es una especie de “santuario” en el que ellos y sus familias puedan vivir 
tranquilamente (PA 7) 
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PREVÉN CRECIMIENTO ECONÓMICO DE 5% 
Por Lourdes Durán 
Con un dólar más estable, más empleos generados y anuncios de inversión a corto plazo, el sector empresarial en 
Querétaro estima que este año la economía estatal crezca por encima de 5 o 5.5%, lo que duplicaría el crecimiento 
proyectado a nivel nacional, afirmó Darío Malpica, presidente de la COPARMEX. (EUQ 1 y 8) 
 
PREVÉ AMPI UN MAYOR CRECIMIENTO INMOBILIARIO 
Por Rubén Pacheco 
La presidenta nacional de la AMPI, Beatriz Gamboa Lago, estimó que Querétaro tendrá un crecimiento notable en 
materia inmobiliario para los próximos años, pues actualmente se encuentra en los primeros cinco lugares. (N 1 y 
2) 
 
GARANTIZAR SEGURIDAD, PIDE OBISPO 
Analizó, seguramente preocupa a las autoridades, quienes tienen la gran encomienda de custodiar a la población, 
así como lo que sucede en Querétaro. (DQ 1 y 3, N 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
NO QUIEREN VER. Es increíble la declaración del Vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito, HUMBERTO 
PÉREZ GONZÁLEZ publicada ayer en PLAZA DE ARMAS en el sentido de que aquí no operan cárteles de la droga, 
porque ya habrían sido detenidos. Una de dos: o la Fiscalía está totalmente infiltrada o este señor no tiene idea de 
lo que pasa en su pueblo. ¿Usted con cuál se quedas? Cuando el río suena, agua llega. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
TERCER AMOTINADO: LUIS ALBERTO REYES. Botín agravado, el de nuestro gobierno: Sabino. Otro implicado en 
motín contra Pancho. Falleció el abogado Rodolfo Guevara. Queretanos en el Triatlón de Chetumal. Obras 
innecesarias como la de Madero. Justicia. A Luis Alberto Reyes , acusado de motín agravado en el desfile del 1 de 
Mayo de 2016, un juez le giró orden de aprehensión por ese presunto delito. El militante de Morena, en la foto 
durante una manifestación, dijo a PLAZA DE ARMAS que “ni siquiera existió tal motín mucho menos hubo un autor 
intelectual ya que no fue una acción concertada si no fue el descontento social”. “Amotinados”. Luis Alberto Reyes, 
consejero de Morena, es el tercer implicado en el delito de motín agravado del 1 de mayo de 2016, cuando los 
manifestantes lanzaron “armas letales” –camisetas y gorras- al templete del gobernador Francisco Domínguez, 
cuando corrió junto con miembros de su gabinete. Antes que Reyes fueron encarcelados en el Penal de San José El 
Alto los también activistas sociales Pablo González Loyola y Sergio Gerónimo Sánchez, ambos ya liberados bajo 
fianza. El presunto agresor de Pancho dijo este domingo a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que el juez 
determinó vincularlo a proceso porque según él se acredita su probable responsabilidad como autor intelectual del 
motín del Día del Trabajo del año pasado. Al respecto nos comentó: Yo creo y sostengo que ni siquiera existió tal 
motín mucho menos hubo un autor intelectual ya que no fue una acción concertada si no fue el descontento social 
generalizado el que llevó a las manifestaciones. De acuerdo con la versión del propio Luis Alberto Retes, son 
pruebas en su contra la declaraciones de ocho trabajadores de la Policía Investigadora Ministerial que, por 
supuesto, no coinciden en lo absoluto, ya que unos dicen lo vieron proferir “palabras violentas” contra el 
gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién; otros que él llevaba a cientos de personas a “manifestarse”. 
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Niega todo y advierte que lo que no han entendido nuestros gobernantes es que las manifestaciones del 1 de mayo 
(y muchas otras que han ocurrido) son actos de legítima protesta, auténticas, de rabia y dolor ante gobiernos 
soberbios, que no escuchan, que “piensan” que la democracia se ejerce cada 3 o 6 años, y que quien gana una 
elección se convierte en el Emperador absoluto de una Nación, mismo que pretende gobernar con el garrote o las 
balas, que pretende cooptar a las izquierdas comprando algunos empresarios de la falsa democracia y que su 
mayor legitimación se basa en las alianzas con las elites del poder. Y continúa: Tengo claro que hoy, en este país, 
salir a pedir Justicia, Libertad y Dignidad, o exigir el cumplimiento de nuestros derechos, incómoda a todos 
aquellos que desean vernos como esclavos; sé que a quienes no guardamos silencio para callar los homicidios, las 
desapariciones, el desempleo, la pobreza, la corrupción, nos ven como los enemigos de quienes gozan con los 
privilegios generados a causa de esto. También que cuando a esta incomodidad le sumamos intereses políticos 
(como justo ahora que estamos a dos meses de iniciar el proceso electoral), les es más importante (para quien 
quiere ser candidato) quitarnos del camino con el apoyo silencioso de sus aliados e históricos amigos (incluso de la 
misma “izquierda” queretana). Voy a seguir dando la lucha desde la dignidad, desde la legalidad, porque no hice lo 
que se me acusa, pero de haberlo hecho estaría orgulloso de ello, y dignamente me pararía a defenderlo, porque no 
es ilegal protestar ni levantar la voz, y porque creo firmemente en la Libertad de Expresión como uno de los 
derechos fundamentales de nuestra Nación, y porque estoy cierto de que mientras un mexicano siga dando la lucha 
por tratar de cambiar este sistema putrefacto, habrá la esperanza de un México mejor y hoy, en particular, hay 
mucha gente dispuesta a dar la lucha desde un frente de Esperanza por cambiar este país. Así de fácil. Así de difícil. 
-OÍDO EN EL 1810- Ardiendo. Así está la zona de Querétaro, Corregidora y Apaseo, en donde los ejecutados ya son 
cosa de todos los días. Lo bueno es que aquí no pasa nada, porque si pasara nuestros próceres no estarían viajando 
tan tranquilos a Francia, Alemania y Rusia. ¿A poco sí? -¡PREEEPAREN!- Guevarita. Así le decían sus alumnos al 
abogado Rodolfo Guevara Montes, fallecido este domingo. Fue maestro de numerosas generaciones de licenciados 
en derecho. Entre sus alumnos figuran los ex gobernadores Mariano Palacios y Enrique Burgos. Fue magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia y un gran experto en la materia de amparo, que enseñó por décadas. Descanse en paz. 
-¡AAAPUNTEN!- Triatlón. Sandra Calzada y Mercedes Luque ganaban ayer en Chetumal el primer lugar de relevos, 
al tiempo que sus maridos José Calzada y Ernesto Luque competían junto con Braulio Guerra y otros queretanos. 
Es parte de su ruta crítica rumbo al Ironman de Cozumel de este año y a los comicios del 2018. Míralos. -¡FUEGO!- 
Capital. Como se les adelantó aquí, ya comenzó la obra de las calles de Madero, ahora en el tramo de Allende a 
Guerrero, con la molestia de los comerciantes de la zona y los ciudadanos en general. Como otras se ve innecesaria 
y sólo para justificar gastos y, claro, ganancias. ¡Porca miseria! (PA 4) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
* Adolfo Ríos candidato. * Delegados, la botana. * Los viajeros de la UAQ. Justo a un año de las elecciones 2018, que 
serán las intermedias del actual sexenio, sólo un par de partidos políticos han valorado el potencial electoral de un 
personaje que, gane o pierda, anticipa ser el actor emergente y la sorpresa de esa campaña: Adolfo Ríos García. 
Apoyado en un perfil político limpio y en un prestigio profesional y personal intachables, este candidato –él sí 
ciudadano- tiene la meta de dar el registro estatal a su partido, pero al podría terminar siendo muy competitivo. 
Porque a diferencia de Cuauhtémoc Blanco Bravo en Cuernavaca, acá en Querétaro Adolfo Ríos García no es ni un 
loco, ni ignorante ni irresponsable y aspira a generar mucho más votos razonados que pasionales o meramente 
futboleros. El llamado “Arquero de Cristo” tiene en su vida pública, si acaso, el único defecto de haber debutado en 
Pumas y no en el glorioso América, pero también incursionó en los cargos directivos al frente de Gallos Blancos y, 
de no haberse decidido por entrar en la política, hoy sería el mandamás en algún otro club de Primera División. 
Tiene un historial atlético apegado a la disciplina y conocida entrega personal a la familia y a la religión. Se trata de 
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alguien con credibilidad y capaz de generar confianza a los electores, pero también a los empresarios, al clero y a 
líderes de opinión. Nació en Michoacán, es queretano por decisión desde años y se presentará a la disputa por la 
alcaldía capitalina por el Partido Encuentro Social (PES). Para cumplir los buenos presagios Adolfo Ríos requerirá, 
claro, hacer una campaña inteligente, ciudadana, alejada del tufo político pero también estar responsablemente 
cobijado por gente con experiencia. No pierdan de vista al “Arquero de Cristo”, dará sorpresas. NO SE VENDE. Falso 
que el municipio de Querétaro pretenda vender el Parque Bicentenario. Al parecer el hecho de que el cabildo 
capitalino autorizara la enajenación del lienzo charro, que está sembrado en el Parque Bicentenario, confundió a 
más de uno y  se comenzó a comentar que también este espacio sería ofertado. No es así, eso es falso, puntualizó el 
secretario del ayuntamiento Rafael Fernández de Cevallos. ¿A POCO NO? En San Juan del Río la incógnita de estos 
días es si el alcalde repetirá este año el uso responsable que le dio en 2016 a los recursos públicos, haciendo 
invitaciones “Very Important People” para que diputados y funcionarios estatales disfruten, dizque bajo su 
pecunio, de las tres filas exclusivas que mandó apartar en el palenque de la Feria. Se prevé que esta vez la 
característica generosidad del funcionario panista se manifieste especialmente con sus amigos y compañeros de 
partido en el cierre del palenque con el concierto de Emanuel, el 1 de julio. ¡Salud! MEMADAS. Como si no hubiera 
cosas más importantes que atender en San Juan del Río, el gobierno municipal sigue desgastándose en temas que 
en nada le aportan al municipio. Tal fue el caso del numerito que el viernes pasado le montaron al inefable ex 
alcalde, Fabián Pineda Morales, quien asistiría a una entrevista: decenas de trabajadores municipales se 
congregaron (o los congregaron) a esperar al ex alcalde con pancartas, consignas en su contra y la presencia de los 
medios “consentidos”, esos que a decir del edil sí son “profesionales”. Los de confianza, pues. Tanto le preocupa a 
Guillermo Vega el desgaste de su imagen y los malos resultados en la evaluación que ahora llega a estos actos 
desesperados. Y no es de extrañar, cuando sus grises compañeros de partido en nada le han ayudado, resultando 
su gobierno uno de los más desafortunados de los últimos años y, ante la cercanía del 2018 recurre a situaciones 
tan penosas como la del viernes. A Vega también le arde que jurídicamente Fabián Pineda le ha ganado de todas, 
todas. Y no se trata de defender a Pineda, ¡al contrario!, sino que el alcalde es peor abogado que su antecesor, de 
por sí bastante limitado. Le arde a Vega y le arde en serio perder los casos que ha perdido ante Pineda y se quiere 
desquitar. El colmo es que Pineda Morales ni siquiera llegó, así que seguramente en los próximos días le querrán 
hacer algún escándalo sacándole algún trapito sucio, que vaya que tiene el priísta, pero ninguno documentado por 
el alcalde que, increíble, sigue quejándose de la herencia de Fabián. Pobre. EL SOLITARIO. Muy solitario se le vio al 
Oficial Mayor del Gobierno, José de la Garza, este fin de semana. Aprovechando la tarde, tomó los bastones y 
regresó al campo de golf, sin “caddie” y sin acompañantes. Uno a uno sus golpes eran con la mirada pensativa. 
Seguro entre sus pensamientos estarán los mejores deseos de que su hermano, Gerardo de la Garza, actual 
presidente de la CANACO haya tenido un provechoso encuentro, pues fue uno de los elegidos para integrar la 
nutrida comitiva que viajó a Europa. ¡BUENOS DÍAS! En esa extraña mezcla de personalidades que es el llamado 
Gabinete Federal, lo mismo refugio de incompetentes recomendados que de brillantes profesionistas, las 
diferencias cada vez son más marcadas y más tirantes las relaciones personales. Un ejemplo es el berrinche que 
muy recientemente hizo el delegado federal de Relaciones Exteriores, Rogelio Veytia López, en el chat de whatsapp 
que comparten estos integrantes de la élite burocrática coordinados por el presunto priísta Juan Carlos Padilla: 
cansado de que sus colegas usen el chat para desahogar sus soledades enviando saludos y fútiles mensajes a altas 
horas de la noche, el mexiquense de la SRE de plano abandonó el grupo. Se emberrinchó. Obviamente que la 
deserción tuvo reacciones, una de ellas un regaño de Padilla al grupo de insensatos que abusan de la comunicación 
a las altas horas de la noche en que acostumbran andar despiertos. OTRAS PRIORIDADES. Que una de las razones 
del bajo rendimiento del programa “Hombro con Hombro” es que el titular estatal de Desarrollo Social, Agustín 
Dorantes, anda distraído de tiempo completo en proyectos electorales para el 2018, entre ellos el “prioritario” de 
Luis Bernardo Nava queriéndose proyectar para la Presidencia Municipal de Querétaro. Operadores políticos, 
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sabios “milenials” y hasta comunicadores de nula carrera y continuo fracaso venidos en espontáneos “expertos 
asesores” son parte de un fantasioso “cuarto de guerra” prematuramente costoso y presuntuosamente ineficaz. 
Dorantes compra espejitos. PASEADOS. ¿Será pura coincidencia o tiene otro trasfondo? ya que mientras que el 
Gobernador del Estado realizó su gira por Europa, los directores de las Facultades de Derecho y de Medicina, 
Ricardo Ugalde y Javier Ávila,así como el Secretario Académico de la UAQ, Irineo Torres Pacheco, todos posibles 
aspirantes a la Rectoría de la UAQ, visitaron Italia para afinar un convenio de colaboración con la Universidad de 
Perugia. En redes sociales se comenzó a especular sobre la visita de los docentes a Europa, a quienes llamaron “los 
gallos de Gobierno del Estado” e incluso cuestionaron la razón por la que no acudió el Rector Gilberto Herrera 
Ruiz, al tratarse de un viaje tan importante, así como la procedencia de los recursos para dicha negociación. 
MENOS DÍAS. Dio risa la manera en la que el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, le recordó al rector de la 
Universidad que está a punto de dejar la silla. Y es que durante la firma de un convenio le pidió a Gilberto Herrera 
que analizara la posibilidad de construir un plantel de preparatoria en su demarcación, “aunque ya te nos vayas a 
ir”, le dijo, deja las bases para tu sucesor. (DQ 1 y 4) 
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